

Vorwort.

Das allgemeine Interesse, welches die schleswig-holsteinischen Angelegenheiten in allen deutschen Gauen hervorrief und noch lange rege erhalten wird, veranlaßte mich, diesen Freiheitskampf in echt patriotischem Sinne für die reifere Jugend darzustellen.

Ich habe besonders solche Ereignisse hervorgehoben, die das Gemüth ansprechen, und Thatsachen geschildert, woran die Schönheit der Seelengröße sich abspiegelt. So möge denn das Werk dazu beitragen, den Sinn für das Schöne, Gute und Große zu heben, die Liebe zum Vaterlande zu wecken, und in die weitesten Kreise zu verbreiten.

Hamburg, 1864.

Der Verfasser.
